

El retrovisor

1812

En 1812, tal día como hoy, las Cortes juraban y proclamaban la primera Constitución española, conocida popularmente como «La Pepa», por coincidir su proclamación con el día de San José. Esta carta magna, al grito de ¡Viva la Pepa!, sentó las bases del constitucionalismo moderno en España, rompiendo

el absolutismo y proclamando la soberanía nacional, la división de poderes y derechos fundamentales como la libertad de imprenta. Cuando Fernando VII regresó a España en 1814, pese a llevar poco tiempo vigente, abolió la constitución. Pero en 1820, un motín militar obligó al rey a aceptarla de nuevo.



Madrid

La Reina recibe en audiencia a la Asociación Víctimas del Terrorismo

La Reina recibió ayer en el Palacio de La Zarzuela a una representación de la Asociación Víctimas del Terrorismo (AVT) que acudió a la audiencia encabezada por su presidenta, Maite Araluce, (i) y por Ángeles Pedraza (d). Tras pronunciar la presidenta de la Asociación un breve discurso, se hizo entrega a Doña Letizia -momento

que recoge la imagen- del XIII Premio «Verdad, Memoria, Dignidad y Justicia», como ya fue entregado en su día al Rey y a la Reina Sofía. La Asociación Víctimas del Terrorismo es una organización de carácter asistencial que fue constituida en el año 1981 con el fin de apoyar a los afectados por la barbarie terrorista.



Madrid

Entregados los Premios TOP Madrid de LA RAZÓN

Se ha celebrado en la sede de LA RAZÓN la gala de entrega de los Premios TOP Madrid, organizados por este periódico. El acto, que ha contado con la presencia de Emilio Viciano, Consejero de Educación, Ciencia y

Universidades de la Comunidad de Madrid, ha destacado la gran labor y trayectoria de trece corporaciones con sede en la capital. Los premiados han estado arropados por numerosos amigos, familiares y acompañantes.

Obituario

Andrés S. Robayna
(1952-2025)

Premio Nacional de Traducción



El poeta y ensayista Andrés Sánchez Robayna, hijo adoptivo de Las Palmas de Gran Canaria desde 2006, ha muerto según ha confirmado el Ayuntamiento, que ha lamentado su fallecimiento y transmitido sus condolencias en un comunicado. La alcaldesa, Carolina Darias, en nombre de toda la corporación municipal, ha expresado su profundo pesar por la pérdida de Sánchez Robayna, destacado por su ingente producción poética, ensayística y traductora.

Poeta, docente y maestro

El autor, nacido en 1952 en Santa Brígida, fue reconocido con el Premio Nacional de Traducción (1982) por su versión de la poesía completa de Salvador Espriu, así como con el Premio de la Crítica por su libro poético «La Roca» (1984). Asimismo, fue fundador de revistas de la envergadura de «Literatura» (Barcelona, 1976) y «Syntaxis» (Tenerife, 1983-1993). Además, fue catedrático de Literatura Española en la Universidad de La Laguna, cuyo rector, Francisco García, ha afirmado que con la muerte de Sánchez Robayna «desaparece la figura de uno de los intelectuales más versátiles y de dimensión más internacional de Canarias». «Poeta, docente, investigador, traductor, mentor de creadores, editor y maestro de filólogos, deja una estela de discípulos que honrarán su legado», señala García.

GONZALO PÉREZ